

論説委員が聞く フランス流の「自由」の論理とは

A close-up photograph of a person's hand, palm facing the camera, holding a pencil vertically with the tip pointing upwards. The hand is positioned in the lower half of the frame, with the pencil extending towards the top. The background is a plain, light-colored surface.

コラージュ・河内誠

久原 今回の事件を「表現の自由」の問題だけでは終わらせる
ことはできません。表現の自由は、それは宗教でも、
はクリスチ教会など、それこそ宗教で血を洗うべき経験を手にした
基本的人権ですね。そして宗教
権力に再び支配されることがない
いよる国家と教会を厳格に分け
る政教分離原則(ライシテ)

久原 フランスのムスリム人口は五百とも七百万ともいわれ、全人口の10%前後も占めますね。ムリムの確実に多いをはせ、共栄の道を見つけられるのでしょうか。

トーザン テロリストは、その国のシンボルを狙います。9・11では米国の金融の象徴であ

「連帯」と表現の自由をもつて、子モでは、べんとどもも、本を持つ人が自立します。これは、ヴォルテールの「論」、表現の自由が生きつかげともいわれる書で、会の分断を修復し、折衷見いたしたいというところではないでしょうか。

壊れやすいから守る

根本的に異なる風習いますが、
トーラン、表現の自由や結婚の自由など、
日本人に理解しない問題が多いため、
なかなかうまくいきません。日本では、
いのちを大事にするので、大切に思
いるのだといいます。基督教の
自由が基本的な価値一貫して
尊重されなければならないからです。
それが、ヨーロッパの文化で最も
受け取られています。他の宗教
によって教義のようないくつかの規範
にあります。自由は绝对的なもので、
や教育方針によって制約される
いました。ルーテルもヨーロッパの
ヨーラー文化の時代の
代を経て、都市市民の手で確立
したもので、フランス革命の時代
の人々が構築した「七十年代」を
由「平等である」といって、「平等
で、自由に話す」書くことは人

「ハリの起きた件の件をきかれて、「表現の自由をめぐる論考があぶれています。」フランス独特の表現の自由至上主義への疑問も聞かれますが、はたしてその歴史的な経緯や、表現の自由の「本質」は十だ理解されているでしょうか。同国出身でエッセイストのドラ・トーランさんとともに考えました。

(聞喜手・久原櫻)

久原 それは感じます。フランクの言ふ如きは、日本人の本質的な重厚な基礎感覚であります。『ヴァリオネ』の言葉とされると私は、あなたのお話をほんとうに理解することができました。しかし、それであなたが反対した、それがちがうと言ふ所の方も分からぬであります。それで、もう少し詳しくお話をうかがいたいのです。

A portrait photograph of a woman with dark, wavy hair. She is looking slightly to her left. The background is plain white.

ドラ・トーザン (Dora Tausz) バリ出

久原謙治郎委員

■ シャルリエブド紙襲撃テロ、イスラム教の預言者ム罕マドを題材にした風刺画を数々掲載したパリの風刺週刊紙本社に1月7日、イスラム過激派の武装犯が陷入、編集長や風刺画家ら12人を殺害。その実行犯による驚異的な銃撃とダヤ食品スーパー襲撃も起き、狂人3人は射殺された。表現の自由や連帯を訴えるデモが各地で起き、移民社会との共存などの課題も突きつけた。